

ANALISIS PENCATATAN DAN PENYAJIAN LAPORAN KEUANGAN PADA UMKM BERDASARKAN SAK ENTITAS MIKRO KECIL DAN MENENGAH PADA MAHASISWA DAN DOSEN

Gustomo Cahyo Anggoro¹, Hasanudin², Adinda Maharani³, Anggun Muslimah⁴
Irna Mayasari; Akuntansi, Ekonomi dan Bisnis, Pamulang*
Mega Arum; Akuntansi, Ekonomi dan Bisnis, Pamulang
gustomoanggoro@gmail.com; hasankeren@gmail.com; adindamah29@gmail.com;
Anggunmuslimah79@gmail.com

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana penerapan pencatatan keuangan pada pemilik usaha kecil, desa Sukawana kecamatan Curug supaya lebih mudah dan efisien, Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) yang akan dilakukan adalah fokus kepada pengelolaan keuangan UMKM di wilayah Kecamatan Curug, Masalah yang sering dihadapi oleh UMKM antara lain mengenai pemasaran produk, pengetahuan keuangan, teknologi, dan permodalan. Masalah utama yang menjadi fokus dalam pengembangan usaha kecil menengah adalah mengenai pengelolaan keuangan. Karena banyak usaha kecil dan menengah yang beranggapan bahwa pengelolaan keuangan merupakan hal yang mudah dan sederhana. Tujuan memberikan solusi berharap dengan adanya kegiatan ini para pelaku usaha dapat mengaplikasikan pencatatan keuangan dengan baik dan tepat. “Kami sebagai Mahasiswa/i yang mengikuti kegiatan PKM ini berharap agar pelaku usaha dapat mengaplikasikan pencatatan keuangan dengan baik dan tepat,” harapnya, dengan adanya kita supaya mereka tahu cara hitung keuangan dengan teliti pengeluaran pribadi dan pengeluaran untuk produksi tidak tercampur, sehingga dapat diketahui laba atau rugi dari kegiatan penjualan, Hasil pengabdian kepada masyarakat merupakan hasil penerapan, mengamalkan, dan membudayakan ilmu pengetahuan dan teknologi guna memajukan kesejahteraan umum dan mencerdaskan kehidupan bangsa. Hasil kegiatan pengabdian kepada masyarakat harus bertujuan menciptakan kepuasan masyarakat sasaran, perubahan sikap, pengetahuan dan keterampilan pada masyarakat, memanfaatkan ilmu pengetahuan dan teknologi secara berkelanjutan, menciptakan pengayaan sumber belajar dan/atau pembelajaran, serta mengatasi masalah sosial dan rekomendasi kebijakan yang dapat dimanfaatkan seluruh pemangku kepentingan.

Berdasarkan hasil penelitian ini dan pembahasan terhadap data hasil penelitian yang telah dikumpulkan mengenai pengaruh Pengetahuan kita sudah kita terlusuri ke tempat pkm kemaren itu ada pengaruh yang positif dan signifikan terhadap yg sudah kami ajarkan belajar mengatur pencatatan penjualan, pencatatan pembelian, stock barang serta laba atau pendapatan yang diterima, Berdasarkan pengamatan peneliti selama melaksanakan penelitian pada Mahasiswa Pendidikan Ekonomi program akuntansi Universitas Pamulang, peneliti memberikan saran yaitu Pemilik Pengrajin Aulia Craft, Ibu Uniah beserta karyawan dan karyawan harus menghitung keuangannya yg lebih baik lagi supaya ibu tau hasil, keuntungan yg ibu dapatkan.

Kata kunci : UKM, PKM, Pencatatan Keuangan

Abstrac

This research aims to find out how to implement financial recording for small business owners, Sukawana village, Curug sub-district so that it is easier and more efficient. The Community Service Activities (PkM) that will be carried out will focus on financial management of MSMEs in the Curug sub-district area. Problems that are often faced by MSMEs, including regarding product marketing, financial knowledge, technology and capital. The main problem that is the focus in developing small and medium enterprises is financial management. Because many small and medium businesses think that financial management is easy and simple. objective

Providing Solutions hopes that with this activity business actors can apply financial records properly and accurately. "We as students who take part in this PKM activity hope that business people can apply financial records properly and accurately," we hope that with our presence they will know how to accurately calculate their personal expenses and production expenses, so that they can profit or loss from sales activities is known. The results of community service are the result of applying, practicing and cultivating science and technology in order to advance general welfare and make the nation's life more intelligent. The results of community service activities must aim to create satisfaction in the target community, change attitudes, knowledge and skills in the community, utilize science and technology in a sustainable manner, create enrichment of learning and/or learning resources, and address social problems and policy recommendations that can be utilized by all stakeholders. interest.

Based on the results of this research and discussion of the research data that has been collected regarding the influence of our knowledge, we have traced it to the pkm location yesterday, there is a positive and significant influence on what we have taught, learning to manage sales records, purchase records, stock of goods and profits or income. received, Based on the researcher's observations while carrying out research on Economics Education Students at Pamulang University's accounting program, the researcher gave advice, namely that the owner of Aulia Craft Craftsmen, Mrs. Uniah and her employees and employees should calculate their money better so that they know the results and profits. mom got it.

Keywords : UKM, PKM, Financial recording

PENDAHULUAN

Usaha kecil dan menengah (UKM) yang tumbuh dan berkembang di masyarakat Indonesia dapat mendorong pertumbuhan ekonomi. Hal tersebut dijelaskan dengan data dari Kementerian Koperasi dan Usaha Kecil dan Menengah (Kemenkop UKM) pada bulan Maret 2021, kontribusi UKM terhadap PDB sebesar 61,07% atau senilai Rp 8.579,89 triliun.

Perkembangan UKM baru terlihat dari sisi jumlahnya saja. Secara umum, khususnya aspek finansial, hanya sedikit UKM mengalami perkembangan dalam hal kinerja keuangannya. Hal ini tak lepas dari ketidaksadaran pelaku UKM terhadap pentingnya pencatatan keuangan perusahaan.

Pencatatan keuangan menjadi salah satu masalah yang seringkali terabaikan oleh para pelaku bisnis UKM, khususnya berkaitan dengan penerapan kaidah-kaidah pencatatan keuangan dan akuntansi yang benar. Masalah ini biasanya timbul dikarenakan pelaku UKM mengenai akuntansi sangat terbatas, latar belakang pendidikan para pelaku UKM juga mempengaruhi pengetahuan para pelaku UKM tersebut. Oleh karena itu, sepanjang UKM masih menggunakan uang sebagai alat tukarnya, akuntansi sangat dibutuhkan oleh UKM.

PERMASALAHAN PRIORITAS

Pemasalahan Mitra, Berdasarkan analisis situasi yang telah dipaparkan, dapat disimpulkan bahwa permasalahan mitra adalah ketidakmampuan dalam mengelola keuangan sehingga banyak UKM yang tidak memiliki pembukuan yang rapih dan jelas.

Manfaat dan Dampak Sosial, Adapun manfaat dan dampak sosial yang didapat dari kegiatan PKM ini adalah sebagai berikut :

1. UKM dapat mengetahui jumlah keuntungan dan kerugian dengan adanya catatan keuangan maka UKM bisa mengetahui berapa jumlah kerugian dan keuntungan yang UKM tersebut dapatkan setiap harinya. Dengan begitu UKM juga bisa mengetahui jumlah modal yang sudah terpakai, dan modal yang belum digunakan, termasuk berapa jumlah utang yang UKM tersebut miliki.
2. Pembukuan yang dilakukan oleh UKM dapat dijadikan panduan atau pedoman untuk membuat rencana yang akan dilakukan di masa yang akan datang.

3. UKM dapat mengetahui posisi keuangan Setiap usaha yang dijalankan dengan modal, maka diperlukan untuk mengetahui bagaimana cara melihat posisi keuangan bisnis yang dijalankan tersebut.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mendapatkan informasi mengenai Akuntansi yang akan memberikan beberapa manfaat bagi pelaku UKM, antara lain :

- 1) UKM dapat mengetahui kinerja keuangan perusahaan,
- 2) UKM dapat mengetahui, memilah, dan membedakan harta perusahaan dan harta pemilik,
- 3) UKM dapat membuat anggaran yang tepat,
- 4) UKM dapat mengetahui posisi dana, baik sumber maupun penggunaannya,
- 5) UKM dapat membuat anggaran yang tepat,
- 6) UKM dapat mengetahui aliran uang tunai selama periode tertentu.

Manfaat dari kegiatan ini akan memberikan peningkatan pemahaman dan keterampilan kepada pelaku UKM. Pemantauan akan dilakukan setelah program untuk mengukur penerapan praktik-praktik yang telah diajarkan.

Berdasarkan penelitian kegiatan diatas diharapkan mendapat beberapa indikator keberhasilan yang dapat diukur meliputi :

1. Peningkatan pemahaman tentang konsep manajemen keuangan
2. Peningkatan keterampilan dalam pencatatan anggaran, pencatatan transaksi keuangan dan analisis laporan keuangan
3. Tingkat kepuasan terhadap program yang diberikan
4. Tingkat partisipasi dalam program yang diberikan

Adapun solusi yang ditawarkan dalam program PKM ini yang disesuaikan dengan permasalahan mitra adalah melakukan sosialisasi mengenai pencatatan keuangan secara sederhana dan mudah dimengerti kepada UKM Pengrajin Bunga yang ada di Desa Sukawana, Kec. Petir. Dengan adanya kegiatan ini pelaku UKM diharapkan bisa memahami dan menciptakan, mengimplementasikan Pencatatan Keuangan Untuk Usaha Kecil secara maksimal.

METODE PELAKSANAAN

Kegiatan ini merupakan bagian dari Pengabdian Kepada Mahasiswa (PKM) Program Studi Akuntansi Fakultas

Ekonomi dan Bisnis Universitas Pamulang PSDKU Serang. Dengan mengambil tema “Pencatatan Keuangan Pada Usaha Kecil Menengah”. Kegiatan ini dilakukan pada tanggal 9 November 2023 di Desa Sukawana, Kec. Petir. Desa ini adalah salah satu wilayah sekitar kampus pamulang. Kegiatan ini melibatkan 1 pemilik, dan 5 karyawan di UKM pengrajin Bunga. Untuk kegiatan ini mahasiswa melakukan kunjungan ke UKM tersebut.

Target yang ingin dicapai pada program pengabdian masyarakat adalah meningkatkan pengembangan usaha yang meliputi: 1) Ilmu pencatatan keuangan, berupa pelatihan dan pendampingan untuk melakukan perbaikan manajemen wirausaha, 2) produk, yaitu mengenal bagaimana cara mempromosikan produk pada E-commerce secara menarik dan terkini.

Metode Pelaksanaan Kegiatan

Ada beberapa metode pendekatan yang digunakan dalam pelaksanaan program pengabdian masyarakat yaitu, meliputi:

1. Sosialisasi

Program pengabdian mahasiswa kepada masyarakat akan

dilaksanakan dengan sosialisasi kepada mitra pelaku UKM Pengrajin Bunga di Desa Sukawana. Sosialisasi tersebut berupa pemaparan materi kepada mitra terkait permasalahan yang dihadapi mitra yaitu pembuatan laporan keuangan atau pembukuan usaha. Materi yang disampaikan diharapkan dapat memberikan peningkatan pengetahuan serta pemahaman selanjutnya untuk di gunakan pada mitra pelaku usaha.

2. Kegiatan Tutorial (Cara Menggunakannya)

Setelah materi dijelaskan maka mahasiswa program PKM akan melakukan kegiatan tutorial dan praktik kepada mitra yang bersangkutan.

3. Diskusi

Setelah materi selesai dijelaskan, dilanjutkan dengan diskusi yaitu tanya jawab antara pemateri dan mitra. Diskusi ini dilakukan agar mitra lebih paham tentang materi yang sudah dijelaskan.

Guna untuk tercapainya keberhasilan dalam pelaksanaan pengabdian kepada Masyarakat, maka diperlukan beberapa instrument yang kami gunakan antara lain :

1. Laptop
2. Buku pencatatan laporan,
3. Proyektor
4. Tripod
5. Smartphone.

Sebelum melaksanakan kegiatan, mitra dikumpulkan untuk diberikan arahan dan penjelasan mengenai pelaksanaan kegiatan. Lalu agar mendapatkan hasil yang baik dalam pengabdian ini maka kami melakukan evaluasi pada akhir acara guna menunjang keberhasilan dari pemaparan yang sudah di laksanakan.

HASIL DAN PEMBAHASAN



Pelaksanaan PKM ini dilakukan oleh mahasiswa/i Universitas Pamulang PSDKU SERANG pada tanggal 09 November 2023 bertempat di UKM Pengrajin Bunga, Dengan tema **“PENCATATAN KEUANGAN PADA USAHA KECIL MENENGAH”**.

Sebelum melakukan PKM, kami selaku kelompok 4 melakukan analisis terhadap masalah yang terjadi di UKM Pengrajin Bunga,

Berdasarkan analisis situasi yang telah dipaparkan, dapat disimpulkan bahwa

permasalahan mitra adalah ketidakmampuan dalam mengelola keuangan sehingga banyak UKM yang tidak memiliki pembukuan yang rapih dan jelas.

Untuk mengatasi masalah dalam program pencatatan keuangan pada usaha kecil menengah, ada beberapa solusi yang dapat dipertimbangkan yaitu :

Sederhanakan Proses Pencatatan :
Pastikan program pencatatan keuangan yang digunakan user-friendly dan mudah dimengerti hindari kompleksitas yang tidak perlu.

Penyediaan pelatihan yakni sediakan pelatihan terkait penggunaan program kepada pemilik usaha untuk memastikan mereka menguasai cara menggunakan program dengan baik.

Customisasi yakni jika memungkinkan, pilih program yang memungkinkan untuk menyesuaikan pengaturan dan format agar sesuai dengan kebutuhan dan struktur keuangan bisnis.

Automatisasi pencatatan yakni cari program yang memiliki fitur otomatisasi untuk memudahkan pencatatan transaksi rutin seperti pemasukan dari penjualan atau pengeluaran rutin.

Lakukan pemantauan rutin yakni pastikan untuk secara rutin memeriksa dan memverifikasi data yang diinput ke

dalam program untuk mencegah kesalahan atau kekurangan informasi.

Penyediaan buku pencatatan yakni dengan adanya buku pencatatan ini diharapkan pelaku UKM dapat mencatat secara sistematis pengeluaran dan pemasukan yang terjadi selama periode berlangsungnya penjualan .

Adapun buku pencatatannya sebagai berikut :

Gambar 1. Buku Laporan Penjualan

Gambar 1. Buku Laporan Pembelian

KESIMPULAN

Berdasarkan analisis situasi yang dijelaskan, dapat disimpulkan bahwa permasalahan utama yang dihadapi oleh UKM Pengrajin Bunga adalah ketidakmampuan dalam mengelola keuangan, yang mengakibatkan banyak UKM tidak memiliki pembukuan yang rapih dan jelas sehingga sulit untuk mengetahui kinerja keuangan pelaku UKM secara akurat.

Disarankan setelah adanya pelatihan pencatatan keuangan yang diajarkan langsung oleh Mahasiswa Universitas Pamulang dapat di Realisasikan oleh pelaku UKM dalam menjalankan usahanya. Pastikan untuk secara rutin memeriksa dan memverifikasi data yang telah di input, langkah ini diperlukan untuk mencegah kesalahan atau kekurangan informasi yang dapat mempengaruhi keakuratan laporan keuangan.

UCAPAN TERIMAKASIH

Kami mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah turut serta dalam mendukung

dan berkontribusi selama kegiatan ini, terutama kepada dosen yang telah mendampingi kami yaitu ibu Irna Maya Sari, S.E., M.Ak dan ibu Mega Arum, S.E., M.Ak. Terakhir, terimakasih kepada teman - teman serta pelaku UKM yang telah memberikan dukungan moral serta motivasi selama kegiatan ini berlangsung.



Gambar 1



Gambar 2



Gambar 3



Gambar 4

Untuk dokumentasi maximum 4 foto terdiri dari :

- Pembukaan PKM
- Sambutan-sambutan
- Pemaparan materi
- Serah terima cinderamata/ungkapan terimakasih.

DAFTAR PUSTAKA

Nia Kurniawati Hidayat, Gusti Raganata, 2022. " PENGENALAN PENCATATAN KEUANGAN USAHA MIKRO KECIL DAN MENENGAH BERBASIS DIGITAL DI KELURAHAN SITU GEDE, KECAMATAN BOGOR BARAT, KOTA BOGOR". *Jurnal Ilmiah Pengabdian Kepada Masyarakat Departemen Ekonomi Sumber Daya dan Lingkungan, Fakultas Ekonomi dan Manajemen, Institut Pertanian*

- Bogor, Kampus IPB Darmaga, Bogor 16680.
- Gde Deny Larasdiputra, Ni Ketut Etty Suwitara, 2020. “ PENGELOLAAN KEUANGAN USAHA MIKRO KECIL MENENGAH (UMKM) BERBASIS ECONOMIC ENTITY CONCEPT”. *Jurnal Mahasiswa Akuntansi Universitas Pendidikan Ganesa*.
- Muhammad Sabiq Hilal Al Falih, Reza Muhammad Rizqi, and Nova Aditya Ananda, 2019. “ PENGELOLAAN KEUANGAN DAN PENGEMBANGAN USAHA PADA USAHA MIKRO KECIL MENENGAH (STUDI KASUS PADA UMKM MASU HUTAN LESTARI SUMBAWA). *Jurnal, Management dan Bisnis Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Teknologi Sumbawa*.
- Syahid Ihsan Nurfalaqi, Umalihayati, Rani Puspa, Anton Nasrullah, Kamila, Mira Marlina, Widya Dwiyaniti, 2023. “PENDAMPINGAN EKSISTENSI UMKM DAPROS PADA DESAIN PENGEMASAN, PEMASARAN DAN PERHITUNGAN LABA-RUGI SECARA DIGITAL”. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas Bina Bangsa, Serang, Indonesia dan Universitas Sebelas April, Sumedang, Indonesia*.
- Sri Ernawati, Jumirin Asyikin, Octavia Sari, 2016. “ PENERAPAN SISTEM AKUNTANSI DASAR PADA USAHA KECIL MENENGAH DI KOTA BANJARMASIN”. *Jurnal Penelitian Ilmu Ekonomi Wiga Stie Indonesia Banjarmasin*.
- Putri Aulia Fitriani, 2021. “ ANALISIS PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN UMKM BERDASARKAN STANDAR AKUNTANSI KEUANGAN EMM DI KELURAHAN PADASUKA” . *Jurnal Aktual Akuntansi Bisnis Terapan Politeknik Stialan, Bandung*.
- Widiani Rmadhayani, Wulan Lyhing Ratna Sari, Yunira Fitria, 2022. “ ANALISIS OENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN BERDASARKAN SAK EMKM (STUDI KASUS BUMDES NASI BEKEPOR DESA JONGKANG KECAMATAN LOA KULU KABUPATEN KUTAI KARTANEGARA)”. *Jurnal Ilmu Akuntansi Muluwarman Universitas Mulawarman, Jalan Tanah Grogot No. 1, Samarinda*.
- Marddyanto Dri Saputra, Jullie J. Sondakh, Treesje Runtu, 2017. “ANALISIS PENYAJIAN LAPORAN KEUANGAN BERDASARKAN PENERAPAN STANDAR AKUNTANSI KEUANGAN ENTITITAS TANPA AKUNTABILITAS PUBLIK PADA PT. FORTUNA INTI ALAM”. *Jurnal Riset Akuntansi Ging Concern Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi, dan Bisnis. Universitas Sam Ratulangi, Jl. Kampus Unstrat, Manado*.
- Syamsul, 2022. “ANALISIS PENCATATAN DAN LAPORAN KEUANGAN UMKM DI KOTA PALU”. *Jurnal Keunis (Keuangan dan Bisnis) STIE Panca Bhakti, Palu*.
- Ria Valentina Pajouw, Agus T. Poputra, Dhullo Afandi, 2015. “ ANALISIS PENCATATAN DAN PELAPORAN KEUANGAN PADA UNIT PELAKSANA TEKNIS DINAS DI PEMERINTAH PROVINSI SULAWESI UTARA. *Jurnal EMBA Faktultas Ekonomi dan Bisnis, Jurusan Akuntansi Universitas Sam Ratulangi, Manado*.